

CULTE DU DIMANCHE 11 OCTOBRE 2020

PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE

18e DIMANCHE APRES LA TRINTE

LE GRAND COMMANDEMENT

PRELUDE MUSICAL

ACCUEIL ET SALUTATION

L'empire du monde appartient désormais à notre Dieu et à son Christ, et Il règnera aux siècles des siècles. Venez donc, les bénis de mon Père, adorons Celui qui est vivant aux siècles des siècles ! C'est le Christ préexistant, le Christ incarné, le Christ ressuscité, le Christ glorifié.

Dieu l'a souverainement élevé. Il lui a donné le Nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au Nom de Jésus, tout genoux fléchisse dans les cieux, sur la terre, sous la terre, et que toute langue proclame que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père.

Et c'est Lui qui nous dit en ce jour : « Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde ».

En son Nom béni éternellement, je vous souhaite la bienvenue en ce Lieu Saint où nous devons Eglise, un Lieu redoutable, car ici c'est la Maison de Dieu, ici c'est la Porte des cieux.

Je vous accueille avec joie, avec amour, avec enthousiasme, et que la grâce, la miséricorde et la paix vous soient données de la part de Dieu le Père, de Jésus-Christ le Fils du Père, et du Saint Esprit notre Consolateur, dans la vérité et dans l'amour. Amen !

Veillez-vous lever, pour adorer avec moi Celui qui est vivant aux siècles des siècles :

ADORATION

Puis, je vis le ciel ouvert, et voici, parut un cheval blanc. Celui qui le montait s'appelle Fidèle et Véritable, et Il juge et combat avec justice. Ses yeux étaient comme une flamme de feu, sur sa tête étaient plusieurs diadèmes ; Il avait un nom écrit, que personne ne connaît, si ce n'est lui-même ; et Il était revêtu d'un manteau teint de sang. Son Nom est la Parole de Dieu.

Les armées qui sont dans le ciel le suivaient sur des chevaux blancs, revêtus d'un fin lin, blanc, pur.

De sa bouche sortait une épée aiguë, pour frapper les nations ; Il les paîtra avec une verge de fer ; et Il foulera la cuve du vin de l'ardente colère du Dieu Tout-Puissant.

Il avait sur son vêtement et sur sa cuisse un Nom écrit : Roi des rois et Seigneur des seigneurs.

Face à un tel Dieu, Celui qui est vivant aux siècles des siècles, chantons à la gloire de son Nom le cantique :

PRIERE DE LOUANGE

Dieu Saint et Juste, tu n'as pas voulu rester un Dieu caché. Tu t'es révélé à nous comme le Dieu miséricordieux et compatissant, lent à la colère et riche en bonté. Tu nous maintiens en vie par ton Esprit, et tu nous affranchis de la domination de ce monde périssable.

Reçois l'hommage de notre adoration et le cri de notre reconnaissance. Accorde-nous de contempler Celui que tu as envoyé au milieu de nous, afin que par sa Parole, Il nous révèle ta grâce et ton amour, ainsi que les mystères du Royaume qui vient. Conduis-nous à sa rencontre, et fais-nous place toujours avec Lui auprès de toi.

Assiste-nous ici et maintenant et vivifie-nous par la vertu de ton Esprit Saint, afin que chacun de nous soit touché par la grâce, et te rende un culte qui te soit agréable et qui monte vers toi comme un parfum de bonne odeur. C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ, Lui qui vit et règne avec toi le Père, dans l'unité du Saint Esprit, un seul Dieu, pour les siècles des siècles. Amen !

LOI DE DIEU

Bien aimés écoutons dans le recueillement la prophétie accusatrice qui nous condamne, si du moins, nous ne nous repentons pas :

« Nous l'avons dédaigné, nous n'avons fait de Lui aucun cas. Cependant ce sont nos souffrances qu'Il a portées, c'est de nos douleurs qu'Il s'est chargé. Et nous l'avons considéré comme puni, frappé par Dieu et humilié.

Mais Il était blessé pour nos péchés, brisé pour nos iniquités. Le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur Lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris « (Es 53 : 3 – 5)

PRIERE D'HUMILIATION

Dieu Saint, Dieu Saint et Tout-Puissant, Dieu Saint et immortel, tout comme le peuple mis à part, Israël, nous aussi, nous n'avions pas su faire échos à l'amour de Dieu. Nous confessons devant toi que nous aussi, nous t'avons rejeté et renié de diverses manières. En sorte que tu seras juste dans ta sentence, et sans reproche dans ton jugement.

Et le coq chante, le matin se lève sur nos vies trop médiocres, et nous pleurons des larmes amères. Nous n'avons que ces larmes à t'offrir. Seigneur, pour l'amour du Ressuscité du dimanche matin, aie pitié de nous et pardonne. Amen !

DECLARATION DU PARDON

Frères et sœurs dans le Seigneur, veuillez-vous lever, pour écouter dans le recueillement, la réponse du Seigneur à notre humiliation :

Puisque ton cœur a été touché, et que tu t'es humilié devant moi, dit l'Eternel, puisque tu as pleuré en ma présence, moi aussi, j'ai entendu. Ne crains point, car je t'ai racheté, je t'ai appelé par ton nom, tu es à moi.

Je m'attacherai à toi pour toujours. Je te conduirai dans la solitude. Je te parlerai cœur à cœur. Je ferai de toi la porte d'espérance. En ce jour-là, dit le Seigneur, mon Nom sera Amour, et je ne saurai plus m'en donner d'autres.

Je m'attacherai à toi pour toujours, par la justice et le droit, par la tendresse et l'amour.

Je t'attacherai à moi pour toujours, et tu connaîtras mon Nom.

Fondé sur cette Parole digne d'être reçue avec entière confiance. En vertu du pouvoir qui fait de moi Pasteur, Gardien des mystères divins : A tous ceux qui se repentent et qui croient, j'annonce le pardon de Dieu, et j'atteste la rémission de leurs péchés, au Nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit, dans la vérité et dans l'amour. Amen !

Bien aimé va dans la joie et ne pèche plus ! Ta foi t'a sauvé !

CANTIQUE (debout)	5 (Carnet)	Il vient nous libérer
--------------------------	-------------------	------------------------------

CONFESSION DE FOI

Je crois en DIEU le Père, tout-puissant Créateur du ciel et de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, le Fils de Dieu. Il est venu vivre parmi nous, Il est mort sur la croix, Il est ressuscité. Aujourd'hui et pour toujours, Il est avec nous.

Je crois en l'Esprit Saint, qui nous rassemble dans l'Eglise et qui nous fait vivre. Amen !

CANTIQUE (debout)	524	Béni soit le lien
--------------------------	------------	--------------------------

PRIERE D'ILLUMINATION

Éternel Dieu, Père Tout-Puissant, tu es essentiellement Lumière, et aucune créature ni dans le Ciel ni sur la terre ne peut voir cette Lumière en face. Voilà pourquoi les Séraphins eux-mêmes qui, pourtant, se tiennent au-dessus de ton Trône, sont revêtus chacun de six ailes : deux dont ils se couvrent la face, sinon ils seraient éblouis et incapables de voir ; deux dont ils se couvrent les pieds pour ne pas calciner les pieds ; et deux dont ils se servent pour voler.

O Dieu, au moment où tu vas nous parler, nous éprouvons un sentiment de petitesse infinie et avons un saint tremblement, car toi seul est Dieu, toi seul est Seigneur, toi seul est Tout-Puissant. Aucun autre dieu n'est comme toi, ni dans le ciel ni sur la terre.

Père Tout-Puissant, nous te prions pour que ta Sainte Lumière dissipe en nous et autour de

nous les ténèbres du péché, afin que ta Parole qui, bientôt sera lue et bientôt déclamée, nous sanctifie et nous consacre tout à toi. Eclaire nos yeux d'une véritable lumière, afin qu'ils ne soient pas fermés d'un sommeil éternel.

Béni ce moment unique pendant lequel tu vas t'adresser à nous. Fais taire en nous toute autre voix que la tienne, dispose-nous à t'écouter et à nous laisser gouverner par ta Parole, celle qui ne passe pas, mais qui demeure pour l'éternité. C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ, la Parole incarnée et maintenant glorifiée. Amen !

LECTURES BIBLIQUES

EXODE 20 : 1 – 17 (PREDICATION)

Alors Dieu prononça toutes ces paroles, en disant : Je suis l'Eternel, ton Dieu, qui t'a fait sortir du pays d'Egypte, de la maison de servitude.

Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face.

Tu ne feras point d'image taillée, ni de représentation quelconque des choses qui sont en haut dans les cieux, qui sont en bas sur la terre, et qui sont dans les eaux plus bas que la terre.

Tu ne te prosterneras point devant elles, et tu ne les serviras point ; car moi, l'Eternel, ton Dieu, je suis un Dieu jaloux, qui punis l'iniquité des pères sur les enfants jusqu'à la troisième et la quatrième génération de ceux qui me haïssent, et qui fais miséricorde jusqu'en mille générations à ceux qui m'aiment et qui gardent mes commandements.

Tu ne prendras point le Nom de l'Eternel, ton Dieu, en vain ; car l'Eternel ne laissera point impuni celui qui prendra son Nom en vain.

Souviens-toi du jour du repos, pour le sanctifier.

Tu travailleras six jours, et tu feras ton ouvrage. Mais le septième jour est le jour du repos de l'Eternel, ton Dieu : tu ne feras aucun ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, ni ton bétail, ni l'étranger qui est dans tes portes.

Car en six jours l'Eternel a fait les cieux, la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu, et Il s'est reposé le septième jour : c'est pourquoi l'Eternel a béni le jour du repos et l'a sanctifié.

Honore ton père et ta mère, afin que tes jours se prolongent dans le pays que l'Eternel, ton Dieu, te donne.

Tu ne tueras point.

Tu ne commettras point d'adultère.

Tu ne déroberas point.

Tu ne porteras point de faux témoignage contre ton prochain.

Tu ne convoiteras point la maison de ton prochain ; tu ne convoiteras point la femme de ton prochain, ni son serviteur, ni sa servante, ni son bœuf, ni son âne, ni aucune chose qui appartienne à ton prochain.

EPHESIENS 5 : 15 – 21

Prenez donc garde de vous conduire avec circonspection, non comme des insensés, mais

comme des sages ; rachetez le temps, car les jours sont mauvais. C'est pourquoi ne soyez pas inconsidérés, mais comprenez quelle est la volonté du Seigneur.

Ne vous enivrez pas de vin : c'est de la débauche. Soyez, au contraire, remplis de l'Esprit. Entretenez-vous par des Psaumes, par des hymnes et par des cantiques spirituels, chantant et célébrant de tout votre cœur les louanges du Seigneur.

Rendez continuellement grâce pour toutes choses à Dieu le Père, au Nom de notre Seigneur Jésus-Christ, vous soumettant les uns aux autres dans la crainte de Christ.

MARC 10 : 17 – 27

Comme Jésus se mettait en chemin, un homme accourut, et se jetant à genoux devant Lui : Bon Maître, lui demanda-t-il, que dois-tu faire pour hériter la vie éternelle ? Jésus lui dit : Pourquoi m'appelles-tu bon ? Il n'y a de bon que Dieu seul. Tu connais les commandements : Tu ne commettras point d'adultère ; tu ne tueras point ; tu ne déroberas point : tu ne diras point de faux témoignages ; tu ne feras tort à personne ; honore ton père et ta mère.

Il lui répondit : Maître, j'ai observé toutes ces choses dès ma jeunesse. Jésus, l'ayant regardé, l'aima, et lui dit : Il te manque une chose ; va, vends tout ce que tu as, donne-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans le ciel. Puis viens, et suis-moi. Mais, affligé de cette parole, cet homme s'en alla tout triste ; car il avait de grands biens.

Jésus, regardant autour de lui, dit à ses disciples : Qu'il sera difficile à ceux qui ont des richesses d'entrer dans le Royaume de Dieu ! Les disciples furent étonnés de ce que Jésus parlait ainsi. Et, reprenant, Il leur dit : Mes enfants, qu'il est difficile à ceux qui se confient dans les richesses d'entrer dans le Royaume de Dieu ! Il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans le Royaume de Dieu.

Les disciples furent encore plus étonnés, et ils se dirent les uns aux autres ; Et qui peut être sauvé ? Jésus les regarda et dit : Cela est impossible aux hommes, mais non à Dieu : car tout est possible à Dieu.

CANTIQUE	16 (Carnet)	Sa parole
-----------------	--------------------	------------------

PREDICATION

Les Dix Commandements qui font l'objet de notre prédication de ce jour ont été formulés dans le cadre de l'Alliance entre Dieu et son peuple, Israël, le peuple mis à part, que Dieu s'est librement choisit. C'est un ensemble de lois d'application des exigences de Dieu. Nous n'allons pas en faire une lecture, loi par loi de ces deux tables de la loi. Car chaque commandement peut faire l'objet d'une prédication à part entière. Mais je voudrais plutôt vous proposer une clé herméneutique qui vous permettra de comprendre le fonctionnement de chaque commandement afin de pouvoir l'interpréter. Puis je vous proposerai leur portée pour aujourd'hui.

Dit autrement, je voudrais vous proposer la clé pour interpréter et comprendre la portée et l'importance des Dix Commandements pour aujourd'hui (l'actualité des Dix Commandements). Pour illustrer mon propos, j'ai retenu trois commandements seulement : le commandement qui porte sur l'interdit du meurtre, celui qui porte sur l'adultère et enfin celui qui porte sur la convoitise.

De prime abord, ce qu'il convient de savoir, c'est que les Dix Commandements se distinguent du reste de la Loi par le fait qu'ils ont été transmis oralement par Dieu à Moïse et écrits par Dieu lui-même sur deux tables de pierre.

Appelons, si vous le voulez bien, ces Dix Commandements par l'expression " la Loi de Dieu ", ou simplement " le Commandement ", " la Loi ". En parcourant attentivement cette Loi de Dieu, on constate qu'il y a deux tables de cette Loi :

- La table qui concerne la louange de Dieu, c'est-à-dire l'ensemble des commandements qui sont en rapport direct avec Dieu lui-même. Appelons cela la relation verticale : l'homme en rapport avec Dieu.
- La table qui vise le service du prochain, c'est-à-dire l'ensemble des commandements qui concernent l'homme et son prochain. Appelons cela la relation horizontale : l'homme en rapport avec l'homme, le prochain.

Ces deux tables de la Loi visent donc la gloire de Dieu et le service du prochain. C'est cela le résumé de la morale chrétienne, l'éthique chrétienne, qui vise la gloire de Dieu et le service du prochain. La morale c'est l'ensemble des mœurs d'une société, tandis que l'éthique c'est la réflexion critique sur la morale. On serait alors tenté d'affirmer qu'avec la morale chrétienne, "la personne devient ton Dieu". Regardons cela de plus près.

Ces Dix Commandements en question sont formulés indifféremment de manière positive ou de manière négative, car chaque commandement a deux côtés : faire une chose que commande la loi, c'est en même temps s'interdire de faire le contraire. Donc, dans l'interdiction formulée par un commandement, il convient de lire simultanément l'encouragement à pratiquer la vertu contraire.

En effet, chaque commandement de la Loi vise plus qu'il ne dit. Il convient donc de dépasser toujours la littéralité (le sens littéral). Pour le faire, il est important de se demander toujours "à quelle fin est donné ce commandement ?" Il faut toujours se poser cette question importante. Autre question importante : " Quelle est sa visée ? ". Enfin, il est important de toujours élargir l'application.

Il convient au final, de dégager chaque fois la positivité du commandement, même quand celui-ci est énoncé négativement. Il ne faut donc pas se limiter à l'énoncé négatif du commandement. Il faut voir plus loin que l'énoncé négatif, il faut aller au-delà de l'énoncé négatif. Si Dieu défend ceci, c'est qu'Il commande de faire le contraire de ce qu'Il défend.

Prenons un exemple. Quand Dieu dit : Tu ne tueras point (v 13), c'est que le contraire de "tuer" lui plaît. Le contraire de tuer, c'est entretenir la vie, c'est conserver la vie, c'est protéger la vie. Ainsi donc, quand le Seigneur nous défend de tuer, de porter atteinte à la vie du prochain, Il veut que nous la protégions, Il veut que nous la conservions. Et pour élargir l'application comme je l'ai suggéré, cela veut donc dire que nous devons nous interdire d'ôter la vie du prochain, mais aussi d'outrager le prochain, de diffamer le prochain, de lui nuire. Nous sommes donc appelés à protéger la vie du prochain en faisant usage de tous les moyens disponibles et à notre portée.

Bien aimé garde toi de porter atteinte à la vie de ton prochain, à l'honneur de ton prochain, à l'intégrité de ton prochain, etc.

La vie du prochain doit donc être chère et précieuse pour nous. Le Seigneur attend de nous que nous soyons charitables envers le prochain, pour l'aider à vivre dans la dignité et dans l'honneur. A ce moment, nous devenons participants de la conservation de la vie du prochain. A travers un seul commandement, le "Tu ne tueras point", le Seigneur nous met à l'œuvre, le Seigneur nous met au travail, le travail de la conservation de la vie du prochain, le travail de la charité. La charité c'est l'amour.

Bien aimé agis donc, travaille pour que là où tu es, là soit le lieu de la charité. Travaille pour que là où tu es, là soit un espace ouvert à la charité.

Je vous donne un commandement nouveau, dit le Seigneur "Aimez-vous les uns les autres ; comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. A ceci tous connaîtrons que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres" (Jn 13 : 34-35).

Voyez jusqu'où le commandement "tu ne tueras point" nous a conduit, parce qu'on s'est posé la question de la finalité et celle de la visée. Ensuite on a élargi l'applicabilité.

Prenons un autre exemple, l'interdit concernant l'adultère. Le verset 14 de notre texte dit : "Tu ne commettras point d'adultère". Voilà un commandement formulé négativement. Disons la chose positivement, puisqu'on a dit qu'il faut toujours formuler la positivité du commandement, même quand celui-ci est formulé négativement. Dans cette perspective, ne pas commettre l'adultère signifie respecter la femme de son prochain. Cela signifie respecter la distance qu'il y a entre moi et la femme du prochain. La femme du prochain est donc vouée à l'interdit, mais en même temps j'ai l'obligation religieuse de la respecter, et d'observer la distance entre elle et moi.

Bien aimé travaille en vue de la dignité et de l'honneur de la femme du prochain. Agis en faveur du respect de la femme d'autrui, la femme du prochain.

Il en va de même de l'interdit de la convoitise. Ne pas convoiter la maison du prochain, la femme du prochain, le serviteur du prochain, sa servante, son bœuf, son âne, ni aucune chose qui appartienne au prochain, c'est en même temps veiller sur toutes ses pensées, afin qu'elles ne s'égarerent pas sur des domaines interdits. C'est purifier, sanctifier ses pensées afin qu'elles ne dérapent pas. Il convient donc de rester connecté (e) à la Lumière venue en ce monde dans la Personne du Fils de Dieu, la Lumière sans crépuscule.

Bien aimés il est donc important de comprendre que si ceci déplaît à Dieu, le contraire lui plaît. Si cela plaît à Dieu, le contraire lui déplaît. Si Dieu commande ceci, c'est qu'Il défend son contraire.

A l'occasion de la querelle autour du Sabbat, les disciples de Jésus sont accusés par les Pharisiens de récolter les épis pendant le Sabbat. Jésus également est accusé par les mêmes Pharisiens de guérir l'homme à la main sèche le jour du Sabbat. Dès lors Jésus s'en

prend aux Pharisiens qui s'en tiennent strictement aux interdictions relatives au Sabbat. Il leur explique que la Loi de Dieu implique aussi de faire du bien le jour du Sabbat (Lc 6 : 1ss). Cela est motivé par l'amour.

En ce sens, Jésus enseignera que l'amour est le plus grand commandement. A la question de savoir quel est le plus grand commandement, Jésus répond : "Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, et de toute ta pensée. C'est le premier et le plus grand commandement. Et voici le second, qui lui est semblable : Tu aimeras ton prochain comme toi-même" (Mt 22 : 37-39).

Grand, parce qu'il englobe tous les autres. Celui qui aime suprêmement Dieu ne peut pas vivre en lui désobéissant. Le premier commandement demande l'amour suprême de Dieu. Le second demande d'aimer son prochain comme soi-même. Celui qui aime suprêmement Dieu ne vivra pas dans la désobéissance de Dieu, mais il vivra dans l'obéissance de Dieu. Celui qui aime son prochain comme lui-même cherchera le bien-être de ceux qui sont autour de lui et ailleurs.

L'Apôtre Paul reprendra à son compte cet enseignement pour montrer que "Celui qui aime les autres a accompli la Loi" (Rm 13 : 8). Car, celui qui aime son prochain ne lui fera pas ce qui est interdit par la Loi : tuer, dérober, porter faux témoignage, commettre l'adultère. Au final, il accomplit ainsi la Loi de Moïse, et donc la Loi de Dieu.

Pour conclure, les Dix Commandements constituent une charte fondamentale contenant les principes moraux de base réglant les relations humaines. Ils sont des principes applicables à tous les hommes de tous les temps, quel que soit leur arrière-plan culturel. Ces principes sont universels ils régulent toute société. Et à ce titre, ils sont toujours actuels, et le fait d'être sous la grâce ne dispense pas de l'obéissance à Dieu. Au contraire, la grâce provoque la mise en pratique des saints commandements de Dieu.

Les Dix Commandements sont en même temps le signe de l'amour de Dieu pour nous. Et pour cause, personne n'aimerait qu'on porte atteinte à sa vie, à son honneur, à son intégrité. Personne n'aimerait qu'on commette l'adultère avec son mari ou sa femme, personne ! Avec les Dix Commandements, Dieu discipline le cœur de l'homme, Il régule nos mœurs, nos rapports, car Il veut notre paix, Il veut que l'amour règne parmi nous, Il a le souci de notre dignité et de notre bonheur. Sinon ça serait le désordre, la jungle, le chaos. A ce titre, ils sont à la portée de tous ! Voilà pourquoi Il peut dire à travers Moïse son Serviteur :

"Ce commandement que je te prescris aujourd'hui n'est certainement point au-dessus de tes forces et hors de ta portée [...]. C'est une chose, au contraire, qui est tout près de toi, dans ta bouche et dans ton cœur, afin que tu la mettes en pratique", dit le Seigneur (Dt 30 : 11, 14). Amen !

INTERLUDE		
CANTIQUE	15 (Carnet)	Règne en moi

ANNONCES / OFFRANDES

PRIERE D'INTERCESSION / ORAISON DOMINICALE

Seigneur notre Dieu, dans ta miséricorde, tu manifestes la puissance de ta grâce. Apprends-nous à placer notre confiance en toi, afin que nous soyons miséricordieux, et qu'ainsi, nous ayons part à la joie de ton Royaume.

Tu nous appelles à t'aimer par-dessus toute chose et à aimer notre prochain comme nous-même. Que ta Parole nous guide chaque jour et nous aide à accomplir ce que tu nous demandes.

Nous te prions pour ceux et celles qui ont faim, fais-nous découvrir la joie du partage. Nous te prions pour les immigrés et les exilés, prépare-nous à les accueillir avec toutes leurs différences.

Nous te prions pour les solitaires, conduis-nous sur le chemin de leur solitude et de leur souffrance. Nous te prions pour les méprisés et les détenus, rappelle-nous qu'ils ont droit au respect.

Nous te prions pour tous les malades, et en particulier ceux de notre Paroisse, tant ceux qui se reconnaissent comme tels, que ceux qui s'ignorent. Sois leur guérison : la guérison du corps, de l'âme et de l'esprit. Inspire-nous l'offrande d'une présence agissante auprès d'eux.

Nous te prions pour celles et ceux qui exercent l'autorité dans le monde : donne-leur la sagesse de Dieu dans la gouvernance des affaires des nations et du monde. Donne à chacun de nous d'assumer ses responsabilités.

Nous te prions pour ton Eglise disséminée sur toute la terre, et notamment celle qui vit dans l'intolérance et dans la persécution : apprends-lui à rester fidèle jusqu'à la fin.

Entends notre cri, ô Père, et exauce-nous, car tu ne t'appauvris pas en nous donnant, et tu ne t'enrichis pas en retenant ce que nous te demandons au Nom de Jésus-Christ, Lui qui nous a enseigné à te dire :

NOTRE PERE ...

BENEDICTION ET ENVOI

EXHORTATION

Bien aimez, prenez donc garde de vous conduire avec circonspection, non comme des insensés, mais comme des sages. Rachetez le temps, car les jours sont mauvais.

C'est pourquoi ne soyez pas inconsidérés, mais en toute chose, cherchez quelle est la volonté du Seigneur.

BENEDICTION

Et toi, bien aimé, je te recommande maintenant à l'Eternel et à sa grâce qu'Il nous a promise, afin :

Que l'Eternel te bénisse et te garde !

Que l'Eternel fasse luire sa face sur toi, et qu'Il t'accorde sa grâce !

Que l'Eternel tourne sa face vers toi, et qu'Il te donne la paix !

Allez donc en paix, vous à qui le Seigneur a fait grâce ! Amen !

CANTIQUE	601	Trouver dans ma vie ta présence
-----------------	------------	--

POSTLUDE
